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跪低討好暴徒 商戶出賣良知
商界批助長暴力損大眾利益 終將招致傷害不智

香港文匯報訊（記者 殷翔）立法會
大樓被暴徒破壞，在10月前都不會舉
行大會，財委會亦未知幾時復會，40
多項撥款項目延誤審議。建造業議會
主席陳家駒昨日指出，涉及700多億
元的工程因立法會被破壞而受影響，
影響工人生計，希望立法會財委會盡
快以其他方法開會審議。
反對派此前不斷拉布，加上立法會

大樓被暴徒嚴重破壞而停會，令多項
涉及改善民生及發展經濟的撥款申
請，包括2019至2020年度公務員的
薪酬調整，4間醫院重建或擴建工程

撥款，購買物業以提供福利設施，新
界北部、港島南、昂坪及元朗區雨水
排放系統改善工程，為非洲豬瘟銷毀
豬隻提供財政承擔，發展有機資源回
收中心第二期，設立空氣污染物立體
監測系統，向研究基金注資及設立研
究配對補助金計劃，理順公營小學校
長及副校長的薪酬等約700億元的撥
款至今「審議無期」。

累醫院重建等民生工程
建造業議會昨日舉行建造業午餐

會，陳家駒在會後回應記者提問時表

示，財委會今年有700多億的工程未
審批，包括一些對民生、社會發展十
分重要的大工程，如機場二號客運大
樓，及龐大的醫院重建工程等等需要
審批。
他續說，即使「明日大嶼」項目較

具爭議性，亦希望市民能以香港整體
未來作考慮。立法會大樓是次因被破
壞而未能開會，將對建造業有很大影
響，特別是現時業內不少工人已開工
不足，希望財委會能尋找方法繼續開
會，或10月盡早恢復審議工程撥款。
被問及財委會主席陳健波此前建議

採取書面表決的方式，陳家駒表示，
任何可行的辦法都會支持，因為現在
建造業需要平穩的建造量，希望大家
以香港未來整體發展作依歸。

涉700億工程受阻 建造業籲速復會

香港吉野家
日前在廣告中借
「獅子狗」諧
音，侮辱清理涉
嫌侵犯個別警員

私隱標貼的警員是「撕紙
狗」。擁有吉野家香港經營權
的合興集團有限公司總裁洪明
基日前表示，在知悉事件後表
示極為憤怒，已和涉事的外判
廣告公司解約，並解僱負責廣
告事務的公司員工。
反對派隨即發起示威，稱要

「罷食」吉野家。職工盟昨日
就到吉野家一分店門外抗議，
稱要拒絕「職場政治打壓」，
並「向染紅獅子狗說不」。
其後，涉事的外判廣告公司

SSHK發言人就回應傳媒稱，
不會就吉野家近日社交帖文一
事解僱任何同事。香港吉野家
亦在fb發帖，稱「所有小編由
始至終都係齊齊整整」。
不過，有關回應有如豬八戒

照鏡，不少激進分子都留言質
疑。現為「自決派」立法會議
員朱凱廸助理的岑敖暉就稱：
「識賣廣告果（嗰）個即炒，
結果淨番（返）果（嗰）堆只
係識呃嬲，識做生意呀下
（吓）！」「香港眾志」常委
廖偉濂爆粗：「×你老母啦共
狗扮日資！」「港獨」區議員
陳國強的助理邱文勁則稱：
「unlike，啲飯留返黎（嚟）
餵狗。」
對於香港吉野家到底如何處

理是次事件，至今未有一完整
說法。香港文匯報曾聯絡合興
集團有限公司有關負責人，但
至今日凌晨截稿時仍未獲回
應。■香港文匯報記者 陳川

無綫電視（TVB）的新聞報道由於不符激進分子「標準」
而受到有關人等的施壓，香港寶礦力此前就向有關人等

「跪低」，稱「鑑於現時香港的情況」，決定抽起在TVB落
廣告，並促請TVB回應「社會關注」云云。此舉引發內地網
民罷買寶礦力。

寶礦力母公司發聲明「致歉」
香港寶礦力其後在社交網站專頁貼出其母公司香港大塚製藥
的聲明，大賣廣告稱「根據我們公司的信條，『大塚人——創
造新產品，促進全世界更健康』。 我們始終盡我們最大的努
力，支持來自世界各地的人們的健康」，最後才簡單一句稱，
對有關回應所「造成的不便」致歉。
央視評論員洪琳發表「熱評」，批評負責寶礦力水特香港經

營公司的道歉是「基於求生慾的曖昧文字」，「一丁點兒文字
裡還有三分之二是廣告。如果把公司落款也算上，廣告篇幅就
更是高達四分之三。這是廣告還是道歉？……和推特賬戶上回
覆的洋洋灑灑的文字以及字裡行間的那份『情真意切』相比，
昨（前）晚發佈的致歉聲明中所說的『不便』，是不是太輕描
淡寫了？是不是太沒有誠意了？」

商界批做法不智 籲勿助長歪風
港區全國人大代表、香港成盛有限公司董事總經理蔡毅指，近

期多宗相關事件反映，有部分商家採取了很不智的舉動和做法，
倘屈從於激進分子的囂張氣勢，某程度上等於支持、助長了違法
暴力行為。他呼籲香港商家不應屈從和助長這種不良歪風。
港區全國人大代表、香港紡織商會名譽會長顏寶鈴指，身為
營商者，最希望就是社會穩定繁榮，百業興旺，自己認識的不
少日本企業家，均專心經營事業、積極回報社會，不應插手政
治紛爭。寶礦力等商家的營銷手段，等同助長激進示威者的氣
焰，實屬不智。
全國政協委員、香港潮州商會副會長高佩璇指，身為商人對
社會事件表態是可以理解的，但如果不深入了解事件真相，僅
為了討好一眾暴徒就發表不適當的意見，是不負責任的。所有
人都要有公民責任，企業亦應負有社会責任，否則就會被廣大
市民唾棄。
全國政協香港委員、亞洲木薯資源控股有限公司董事局主席朱

銘泉表示，做生意的人都知道，社會和諧安定對從商者的重要
性，在目前的社會狀況下，這些商家橫插一腳，等同是向激進分
子屈從，將令香港社會變得更亂，終將招至自身生意的損害。
全國政協香港委員、香港黑龍江經濟合作促進會會長魏明德
指，任何本地商業行為都應依法從事，部分商家支持激進分子
做法不恰當，違背了法治精神，也損害了香港的安寧和長遠利
益。他呼籲消費者全面抵制那些支持激進分子的商家。
香港福建商會永遠榮譽會長林銘森說，身為老闆，應該具備
理性判斷、顧全大局的能力，即使有不同政見和理念，都不應
該如此做法。他批評有部分商家做事不理後果，出賣了自己的
良知，更損害了大眾利益和社會利益。

香港文匯報訊（記者 子京）香港激進分子多次

在示威中引發暴力衝突，更將矛頭指向沒有和他們

「站在同一陣線」者，有部分商家為討好這些激進

分子，就借廣告抽水，甚至抽起媒體的廣告施壓。

香港商界人士昨日在接受香港文匯報訪問時表示，

暴力本是違法，這些商家的做法等同助長了激進示

威者的聲勢氣焰。「這些商戶只憑政見和理念做

事，變相支持和助長暴力，既出賣了自己的良知，

也損壞了大眾的利益，不顧後果終將招至傷害，實

屬不智。」
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■陳家駒表示希望財委會能尋找方法
繼續開會。 香港文匯報記者殷翔 攝

▲香港吉野家在 fb
發帖，稱「所有小編
由始至終都係齊齊整
整」。

▶職工盟到吉野家一分
店門外抗議，稱要拒絕
「職場政治打壓」。

設計圖片

在中美經貿磋商團隊近日重啟對話的背
景下，海關總署公佈上半年進出口總額同
比增長3.9%，其中對非美國家的貿易增長
明顯，顯示中國企業有能力開闢新市場，
不會因為美國的極限施壓而陷入困境。隨
着「中國製造」的質量提升，中國對外貿
易的持續深化，中國有底氣、有定力應對
貿易戰，堅持在相互平等尊重的基礎上重
啟貿易磋商。期待美方認清形勢，盡早取
消對華懲罰性關稅和對華為等中國企業的
無理打壓，推動中美經貿關係健康穩定發
展。

自從國家主席習近平上月底在G20峰會
與美國總統特朗普會面後，中美雙方的經
貿磋商團隊日前已恢復通話，雙方就解決
貿易紛爭取得一些新進展。美國近期決定
對110種中國商品取消之前加徵的25%關
稅，但這屬美方關稅豁免機制下的正常做
法，並非全面取消對中國貨的懲罰性關
稅。另外，美國商務部將給部分美國企業
發放許可，允許這些企業在保證美國國家
安全的前提下繼續與華為做生意，但仍然
將華為保留在商務部「黑名單」。反映美
方尚未全面取消對華貿易的制裁措施。

在中美貿易糾紛的背景下，外界對中國
上半年貿易形勢不樂觀。但海關總署昨天
公佈的數字顯示，中國外貿「表現出很強
的韌性」。上半年，除中美貿易額因貿易
摩擦下降近 10%外，但中國與歐盟、東
盟、日本的進出口額均平穩增長。特別是
「一帶一路」沿線市場在中國外貿的地位

進一步提升，中國與「一帶一路」沿線國
家的貿易額增長9.7%，增速是同期外貿整
體增速的兩倍有餘。整體中國上半年貿易
順差1.23萬億元人民幣，擴大41.6%。

從國際貿易趨勢而言，中國企業展現出
加速開拓新市場的能力，降低了過分倚重
單一市場的風險，目前與中國有貿易往來
的國家和地區已達232個。同時中國產品
的出口競爭力不斷提升，產品質量和附加
值不斷提升，上半年中國商品在歐盟、日
本、巴西、俄羅斯、南非等主要經濟體的
市場份額均有所擴大。

中美貿易戰是雙刃劍，對美方的損害
更大於中方。上半年中國對美出口同比
降2.6%，自美進口同比降25.7%，貿易順
差擴大 12%。美中貿易委員會近日的數
據顯示，過去一年多來中國對美出口額
減少了 180 多億美元，佔全年中國對美
出口的 3%；但美國對華出口則縮減了
230 億 美 元 ， 相 當 於 全 年 對 華 出 口 的
15%。事實證明，美國在貿易糾紛中受
到的損害更大。

中美合則兩利、鬥則雙輸。當前兩國重
啟經貿磋商，關鍵是要堅持平等和互相尊
重的態度，雙方加大購買對方產品的數量
要合理，同時不能以政治理由干預兩國企
業的正常往來。只有在美方取消對華不合
理關稅和對中國企業的不平等措施，妥善
解決中方核心關切的情況下，兩國經貿關
係才能恢復健康穩定發展。

中國外貿有底氣 貿易磋商須平等
繼上周的「光復屯門公園」遊行後，今天有人

計劃在上水又舉行所謂「光復」行動，民陣亦宣
佈本月21日晚在金鐘集會。同一時間，各區陸
續出現所謂的「連儂牆」，一再導致暴力衝突。
反修例風波引發沒完沒了的遊行示威，抗爭行動
「遍地開花」，擾民亂港，影響各行各業，嚇走
遊客，更撕裂社會，散播渲染負面情緒，對香港
百害而無一利。法治安定是香港之福，市民對反
修例無休止的政爭對抗相當反感厭倦，更不希望
香港的繁榮穩定、安居樂業蕩然無存，是時候應
放下政爭矛盾，讓社會恢復理性平靜，重回聚焦
發展的正路。

近期多場遊行集會，由港島向九龍乃至全港各
區擴散，遊行集會更屢屢催生霸道佔路、衝擊警
方等違法行為，交通被堵塞，連高鐵服務也大受
影響；「連儂牆」強行搶佔社區，引發不同政見者
口角對駡，甚至發生肢體衝突，干擾市民正常生
活，破壞社區和諧， 市民人心惶惶，怨聲載
道。 遊行集會成為常態，暴力衝突此起彼伏，
商舖生意一落千丈，香港穩定和諧的國際形象受
損， 旅遊業受到打擊首當其衝。有旅遊賓館業
界人士反映，自從6月反修例遊行後，生意一直
下降，以往可達40%至50%的入住率，現在只剩
10%至20%，創40年新低。批發及零售界立法會
議員邵家輝指出，由於受到中美貿易戰影響，市
場從去年開始就已經出現下跌趨勢，示威行動持
續，令來自全世界的旅客卻步。邵家輝坦言：
「之前有朋友打算從日本到香港做展覽，都取消
了，因為看見香港好像很亂。」

遊行衝突成為「風土病」，暴力橫行，社
會 正 常 秩 序 被 擾

亂，市民倍感身心俱疲、心情低落，尋求自殺、
自殘的負面情緒開始如瘟疫般在社區擴散。香港
大學醫學院日前發佈一項歷時 10 年的調查顯
示，香港疑似患有抑鬱症的患病率從2014年「佔
中」期間的5.3%升至近日的9.1%，同期有自殺念
頭的比率亦從 3.6%增至 4.6%，甚至有被低估的
可能。更令人擔心的是，事件沒有完結的跡象，
反修例的政爭撕裂更厲害，進一步傷害市民的精
神健康、社會和諧，各界必須高度警惕。

日前，中聯辦主任王志民向全港市民提出一個
發人深省的問題：我們究竟要一個什麼樣的香
港？是要法治的香港，團結、安定、文明的香
港，還是暴力的香港，爭拗、撕裂、不文明的香
港？眾所周知，法治和安定是香港安身立命、繁
榮穩定的根本，正是得益於法治的彰顯和社會安
定，香港回歸祖國 22 年來取得舉世矚目的成
就。

如果因為反修例風波引發無日無之爭拗，令香
港淪為「示威之都」、「暴力之都」，香港不僅
連基本的生存權、溫飽權都難保，更遑論保持繁
榮穩定、安居樂業。古今中外，太多這樣的前車
之鑑，包括近年中東、東歐等國家不斷重演的例
子，絕對值得香港引以為戒。

越來越多的市民更清楚認識到，如果縱容違法
犯罪甚至為暴行美言、開脫、撐腰，就是對香港
法治精神的公然挑戰，最終必將損害全體港人的
根本利益。香港不能再亂下去，這是最真切的社
會共識和主流民意。經歷反修例風波的衝擊，港
人更珍惜法治和安定，凝聚起更強大民意，堅決
譴責和抵制一切暴力亂港的言行，切實保障全體
港人的根本利益。

遊行示威「遍地開花」擾民亂港必須停止
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